

Ariqueños salen de la región en estas fiestas patrias XL

El tránsito tanto fuera de la región como hacia Tacna se han transformado en un clásico de los extensos feriados. '.

Alberto Uribe Miranda
 La Estrella de Arica

Este año, las Fiestas Patrias han vuelto a marcar un éxodo significativo de ariqueños hacia otros destinos dentro y fuera del país. Mientras que en otras regiones se proyecta un repunte en la actividad turística, Arica enfrenta una disminución en la ocupación hotelera, con una gran cantidad de sus residentes viajando a ciudades como Iquique, Antofagasta y Tacna para aprovechar los días festivos. Prueba de ello son las extensas filas de vehículos en el Complejo Fronterizo Chacalluta, donde cientos de chilenos aguardan para cruzar la frontera.



ARCHIVO AGENCIA UNO

LAS SALIDAS A TACNA EN ESTAS FECHAS SIGUEN SIENDO UNA ALTERNATIVA IMPORTANTE PARA LOS TURISTAS.

ÉXODO

Semanas antes de esta masiva salida, Miguel Ángel Maldonado, presidente de la Cámara de Turismo de Arica, ya había advertido esta tendencia. "Durante el 17 y 18 de septiembre, vemos una notable disminución en la ocupación hotelera. Muchos ariqueños prefieren viajar, especialmente a destinos como

Tacna, donde los costos son más accesibles y encuentran mayores opciones de entretenimiento para celebrar las Fiestas Patrias", explicó Maldonado.

A pesar de que julio y agosto mostraron signos de recuperación turística en la ciudad, con un au-

2024

se avisa como un año en el que Arica seguirá una negativa tendencia de poco flujo turístico de visitantes.

mento de turistas nacionales aprovechando los fines de semana largos, Maldonado destacó que septiembre siempre ha sido un mes complejo para retener a los ariqueños. "La salida masiva de residentes en estas fechas ya es una constante. Falta una oferta más atractiva en Arica

que los invite a quedarse y disfrutar de su propia región", añadió.

De acuerdo con estimaciones del sector, muchos ariqueños optan por aprovechar la cercanía con destinos internacionales como Tacna, donde el cambio de moneda y los servicios económicos resultan

atractivos, especialmente durante esta temporada. Además, destinos nacionales como Iquique y Antofagasta también reciben una importante afluencia de turistas ariqueños que buscan opciones de descanso y entretenimiento. Este fenómeno no solo afecta a los hoteles, sino también a comercios y servicios locales que dependen del turismo durante estas fechas. "Si bien agosto nos dio un respiro, septiembre siempre ha sido un mes bajo. Es fundamental que trabajemos en conjunto, sector público y privado, para crear una estrategia que retenga a los ariqueños y atraiga turistas de otras regiones", enfatizó Maldonado.

El panorama turístico para las Fiestas Patrias 2024 muestra una reactivación general en el país. Sin embargo, en Arica, la prioridad sigue siendo encontrar formas de frenar el éxodo de sus habitantes durante este importante periodo festivo, ya que la oferta turística de la ciudad ha estado por debajo de las expectativas a nivel general. ☺